



Núm. 153 - Año XIII - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Noviembre 1965

El 75.º Aniversario de la fundación de los MISIONEROS DE LOS SAGRADOS CORAZONES

Montuirenses en la Congregación

La Congregación de los Misioneros de los Sagrados Corazones de Jesús y María este año conmemora el 75º aniversario de su fundación.

Tan grata efemérides no hemos querido que pasara desapercibida a nuestros lectores y aprovechando tan feliz coyuntura hemos querido dar a conocer los hijos de Montuiri, que se han santificado bajo las reglas que su fundador el siervo

de Dios P. Joaquín Rosselló diere a su Congregación.

Entre todos merece especial atención el P. Gabriel Miralles Pocoví, una de las glorias insignes y preclaras de nuestro pueblo, que junto con el P. Solivellas comparte la gloria de ser co-fundador de la Orden. La personalidad del P. Miralles es de sobras conocida para los montuirenses. Alma de oración, dotado de un verdadero sentido de lo sobrenatural, dedicó toda su vida al bien de las almas. Predicó 56 misiones y el fervor espiritual despertado en las parroquias que misionaba era la mejor aprobación que el Señor podía hacer a sus desvelos sacerdotales. Otra faceta interesante de la vida del P. Miralles fue su afición por la música. Reservamos para otra ocasión dar a conocer su obra musical. Murió cargado de méritos en San Honorato día 15 de diciembre de 1940, y sus restos mortales descansan en un artístico mausoleo que la Congregación ha levantado para sus co-fundadores en aquella ermita.

El P. Juan Horrach es otro hijo de Montuiri que siendo niño aún se sintió llamado por Dios a la vida religiosa entrando en el Monasterio de Lluc. El mejor compendio de la vida de este celoso misionero son las palabras que él escogiera como lema de su sacerdocio: «Yo

(Sigue al dorso)

A Santa Maria de Lluc

Verge de Lluc, que des de l'alta serra
reinau en la illa d'or;
vellau l'ántiga fe de nostra terra
siau en nostre cor.

Morena sou color de bruna xeixa
colrada al sol que al braç vos fa claror;
tan bella sou que el cor sospesos deixa
el contemplar la vostra morenor.

En eixos cims que boires tot voltetgen
setar volgureu els murs d'aqueix palau,
perque los fills dels pobles que us rodet-
gen
mirant on sou contemplin el cel blau.

*Se canta a modo de violai y fue
compuesta por el P. Juan Horrach.*

A LA CHITA, CALLANDO

Bodas de Oro matrimoniales

Con toda solemnidad, en acto íntimo, celebraron las Bodas de Oro matrimoniales los esposos don Miguel Miralles Company y doña Margarita Trobat Trobat, padres de don Sebastián, Ecónomo de Lloret. Desde estas columnas les felicitamos y nos unimos a la acción de gracias que dieron a Dios el día de su aniversario, 23 de octubre de 1965.

El concurso de dibujos

Sabemos que cierto número de niños y niñas tienen preparados ya algunos dibujos que van a presentar al concurso. Nos alegra la buena acogida que ha tenido el mismo y desde BONA PAU alentamos a quienes piensan presentarse y les recordamos que hasta el 10 de diciembre pueden presentar sus trabajos.

La colecta del DOMUND

Aunque en la crónica parroquial ya ofrecemos los datos de lo recogido el pasado día del DOMUND, queremos manifestar la alegría por la correspondencia que los montuirenses tuvieron en favor de las misiones católicas. Lo recaudado este año dobla a lo recogido en el pasado. Véanse las cuestionaciones de los tres últimos años:

1963	3.773'95 ptas.
1964	3.194'75 »
1965	6.519'55 »

El 75.º aniversario...

(De la pág. anterior)

de muy buena gana me gastaré y desgastaré hasta sacrificarme más y más por vuestras almas.» Todos los instantes de su vida sacerdotal estuvieron sellados con estas ardientes palabras del apóstol, que cual otro Pablo de Tarso le espoleaban a un continuo sacrificio y una entrega total a las almas. Río Cuarto en Argentina, San Pedro Pascual en Valencia, Santiago Rodríguez en Santo Domingo serán los hitos gloriosos de una vida de entrega a Cristo. Y la muerte le encontrará en un acto de servicio al Rey inmortal tras un accidente de automóvil en Santiago Rodríguez el 21 de marzo de 1955.

El P. José Miralles se alistó también desde joven en las filas de los misioneros de los Sagrados Corazones ocupando cargos de responsabilidad en la Congregación. Dotado de notables dotes oratorias dedicóse a la predicación y a la dirección espiritual. Murió en Palma el 9 de marzo de 1963.

«EL ENCANTO DE LLUC ES LA VIRGEN»

Fiesta en su honor

«La Virgen de Lluç, morenica y chiquitina, suave y tierna como una niña, majestuosa como una reina» espiritualmente estuvo más cerca de nosotros el pasado día 17 con motivo de la fiesta anual que todos los años le dedica la familia García Horrach en agradecimiento de los favores de ella recibidos y como sensible expresión de su devoción a la «Mare de Déu de Lluç».

Sintonizando con las últimas notas de un apacible atardecer ya el sábado nuestras campanas hacían llegar sus notas de fiesta a todos.

En la función vespertina bajo la mirada acogedora de la Imagen Morena rezamos y cantamos el Santo Rosario y la Sabatina.

A las once de la mañana siguiente hubo Oficio muy solemne que celebró y predicó el Rdo. P. Miguel Ollers, M. SS. CC. asistido por el Rdo. P. Agustín Martí, M. SS. CC., Rdo. Sr. D. Sebastián Miralles, Ecónomo y el Rdo. D. Mateo Amorós, Vicario.

Todo él fue un cariñoso canto de amor lucano a la Reina y Señora de Mallorca en el que resonaron tiernas melodías y expresivas páginas de nuestra historia con estrofas de nuestros mejores poetas.

Merece quedar en el recuerdo de todos la nota simpática de que dos de nuestros muchachos que se preparan para ser fieles seguidores del inolvidable Rdo. P. Miralles sirvieron la Misa Solemne vistiendo su simpática sotana azul.

Fue para la Reina de las «muntanyes de Lluç» y de toda nuestra isla dorada en poesía de Costa y Llobera como una

«corona d'amor brufada
amb les llàgrimes del cor».

Para todos los que asistieron fue un día de oración y de gozo.

El P. José Verd, el P. Juan Pocoví y el Hermano Cooperador Gabriel Cerdá son los que actualmente nos representan en la Congregación.

En estas fiestas jubilares de la Congregación, desde BONA PAU felicitamos al Superior General Rvdmo. P. Miguel Gual y a toda la Congregación y al mismo tiempo deseamos que el Señor continúe llamando a otros hijos de Montuiri para que sigan la luminosa estela que han trazado los que hoy recordamos con motivo de estas fiestas jubilares.

Calles de Montuiri con nomenclatura piadosa

DEL AYER AL HOY

Cargada de ilusión y entusiasmo aparece por primera vez como anunciamos en el número anterior de «BONA PAU» una nueva colaboración «Del ayer al hoy» que con paternal cuidado no quiere que se desperdicie ninguna migaja de nuestra historia, de nuestro folklore. Noticias históricas, folklóricas tendrán cabida en ella. Quisiéramos presentarla con todo el primor que se merece. Cual celosos amantes de nuestro pasado, recogeremos con filial unción estos fragmentos de nuestra historia, que el tiempo y los hombres nos han dejado desparramados, para que no perezcan.

NOMENCLATURA PIADOSA DE LAS CALLES

Empezamos hoy haciendo un breve estudio de la nomenclatura piadosa de las calles de Montuiri estudiando sólo la que se refiere a la Pasión del Señor.

La vieja práctica de los cristianos enormemente fomentada por los frailes de la Orden franciscana y de un modo especial por San Leonardo de Porto Mauricio de dar a las calles nombres de la Pasión del Señor, influyó notablemente en las nomenclaturas urbanas de Mallorca.

Y así tenemos en Montuiri, según iremos viendo, las calles de la *Verónica*, de *C'an Piadós*, de las *Tres Cruces*, de las *Mujeres de Jerusalén*, de la *Amargura*, del *Calvario*, de la *Cruz*.

HAN CAMBIADO DE NOMBRE

No todas estas calles conservan actualmente la misma rotulación y así sabemos que la calle de la *Verónica*, cuyo nombre lo tenía ya en el siglo XVIII o quizás antes, es la actual Calle de San Fernando.

La Calle de *C'an Piadós*, llamada así porque en ella se predicaba el sermón del piadoso Cirineo cuando se hacía

el Vía-Crucis por las calles, era el trozo de calle comprendido entre «*la creu d'En Jega*» y la esquina de la Calle de Buena Vista. Hoy juntamente con el resto denominada Calle de Palma.

La Calle de las Mujeres de Jerusalén es la actual Calle del Pozo Nuevo. Al igual que las demás calles que vamos estudiando, su primitivo nombre es algo posterior al siglo XVIII.

hallamos ya así denominada a principios del siglo XVIII. El origen de su nomenclatura dos veces secular hay que buscarlo ciertamente en la tradicional práctica del Vía-Crucis por las calles de la antigua población de Montuiri (es dotze sermons), llamada también Procesión del Calvario. La casa actual de C'an Poeto, de dicha calle, ostenta de un modo notorio la señal típica de como en ella se practicaba anta-



Junto al Molino de «Can Vermey» se levanta airosa una cruz de piedra así como las «Tres Cruces» en el comienzo de la calle a la que dan nombre.

NO HAN SUFRIDO CAMBIOS

Las calles, que actualmente conocemos con el nombre de las *Tres Cruces*, de la *Amargura*, del *Calvario* y de la *Cruz*, no han sufrido cambios en su rotulación y, por lo que nos consta, desde el siglo XVIII o quizás antes conservan la misma nomenclatura. Sólo hay que notar que la actual Calle de la Cruz antiguamente se llamaba Calle de las Rocas debido a las muchas rocas que había.

La Calle de la Amargura la

ño, una de las estaciones del Vía-Crucis, y como allí se predicaba uno de los «dotze sermons». Hasta hace muy poco, en el frontispicio de dicha calle había una cruz de madera. Es muy probable que allá se recordara el paso de la tercera caída del Señor. Y de aquí el motivo porque esta calle se denominaría Calle de la Amargura.

Dejamos para otro número indicar el lugar dónde se hacían las estaciones del Vía-Crucis público.

Crónica Religiosa

Día 12. — **Festividad de la Virgen del Pilar.** La Guardia Civil honró a su Patrona con una misa solemne a la que asistieron las autoridades.

Día 17. — **Cultos a la Virgen de Lluc.** Por la mañana se celebró un Oficio solemne en su honor así como otros actos que reseñamos en otro lugar. Por la tarde, acto Eucarístico, con plática, para las Mujeres de Acción Católica. Por la noche, Misa vespertina a tercera dominica.

Día 24. — **Celebración del DOMUND.** Con más solemnidad y mayor eficacia económica que otros años, los montuirenses han colaborado al éxito del DOMUND. El resultado de la cuestación fue el siguiente:

Huchas	2.748'35 ptas.
Colecta	3.771'20 »
Total	6.519'55 »

Día 31. — **Fiesta de Cristo Rey.** Por la mañana la celebraron con solemnidad las cuatro Ramas de Acción Católica en una Misa de Comunión General. Por la tarde, en el Puig, se clausuró el mes del Rosario.

Movimiento Parroquial

Nuevas familias

Día 12.—Jaime Frontera Mesquida con Juana Fuster Pomar.

Día 19.—Juan Pocoví Mayol con María Francisca Mayol Moll.

Día 25.—Antonio Tous Frau con Isabel Antonia Miralles Munar.

Oremos por nuestros difuntos

Día 2.—Francisca-Ana María Luisa Arbona Rigo, soltera de 80 años (N'Arbona).

Día 11.—Antonia Ruiz Nuño, viuda de 58 años (de Granada).

Dios se lo pague

Para Hoja Parroquial

D ^a Juana Sastre	100 ptas.
D. Pedro Cerdá Miralles	100 »
Familia Cerdá Jaume	100 »
D. Guillermo Horrach Garcías	75 »
D. Antonio Verger	100 »

Para Iglesia Parroquial

D. Pedro Cerdá Miralles	100 »
-------------------------	-------

Para el Puig

Familia Socías-Cerdá	100 »
----------------------	-------

FUTBOL

Nuestro equipo participa actualmente en el Campeonato de Fútbol Aficionado, Grupo A.

Los resultados obtenidos por el Montuiri en la primera vuelta, que terminó el 31 de octubre, son los siguientes:

Montuiri, 0 — Binissalem, 0
Manacorensa, 1 — Montuiri, 1
Montuiri, 2 — Murense, 2
Montuiri, 1 — San Marcos, 4
Llosetense, 1 — Montuiri, 1
Montuiri, 4 — At. Alaró, 0
Constancia, 6 — Montuiri, 0

PLUVIOMETRO

Lluvia caída en Montuiri durante el mes de Octubre.

Día 7	4'30 litros por m ² .
Día 9	6'50
Día 15	30'20
Día 25	34'50
Día 29	17'00
Día 30	0'80
Día 31	1'00

Total 94'30 litros por m².